



Semanario Bilingüe.--Se publica todos los sábados.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En las Baleares 1'00 pesetas trimestre.
 En las demás provincias 1'50 »
 Extranjero 2'00 »

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE OBRADOR N.º 5.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS Á PRECIOS CONVENCIONALES

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LA ADMINISTRACIÓN DE ESTE PERIÓDICO

Nuestras Reformas

Al finir "La Aurora" el segundo año de publicación, prometió á sus lectores algunas reformas.

Entre ellas hemos concebido la de una colaboración escogidísima en armonía con los intereses que defiende é ideas que pregona nuestro semanario.

Cumpliendo con ellas, hoy empezamos la publicación de una serie de artículos correspondientes á valiosas firmas, la mayoría premiadas en certámenes y concursos.

El primero se titula *La imperiosa necesidad de la Prensa*, y lo firma *Bolillos*. Bajo este seudónimo se oculta una notable personalidad de quien, debido á razones de indole particular, reservamos su verdadero nombre.

Por el pais del Arte

UN PASTOR QUE PASA....

Hoy he visto un pastor en la montaña que al cruzarse conmigo me ha mirado de una manera singular y extraña, con un grave mirar ensimismado que sin saber la causa me ha turbado.

Ha sido una mirada tan severa, de una quietud profunda tan salvaje, que parecia una mirada llena de la paz encantada del paisaje.

Era la inmensa paz que en la montaña al tranquilo crepúsculo acompaña; y en ese dulce instante iniciador de las vagas tristezas vespertinas, el extraño mirar de aquel pastor tenia un prodigioso resplandor de cosas milagrosas y divinas.

LEÓN COCA

Pensamientos

La curiosidad es hija de la ignorancia y madre de la ciencia.

VIGO

El ingenio sirve para todo y no conduce á nada,

FALLEYRAND



La imperiosa necesidad de la Prensa

Todavía recuerdo lo que un catedrático de Historia preguntaba á sus discípulos, despues de haber expuesto en párrafos elocuentes, respirando entusiasmo y lleno de emoción, el episodio del descubrimiento del Nuevo Mundo: ¿Porque concluiría indefectiblemente, siempre que habia necesidad de tocar aquel punto ¿porqué permitió Dios que aquel genio, llamado Cristobal Colón saliese de este mundo sin baguntar que habian hallado en su segundo viaje las playas de otro mucho más grande y hermoso que el conocido hasta entonces por los antiguos? También yo, plagiando al catedrático de marras, me he preguntado muchas veces: ¿porque Gutemberg no previó las consecuencias de un invento portentoso?. Persuadidos intimamente aquellos dos ilustres hombres de los beneficios que cada uno habia aportado con su respectivo invento á la humanidad, hubieran maldecido de la suerte al vislumbrar entre los celajes del tiempo futuro los resultados y aplicaciones que se hicieron no mucho despues de estinguirse en la eternidad aquellas dos centellas del genio.

Concretándonos en ese artículo á lo que á la imprenta atañe, todos vemos y lamentamos los usos y fines á que se destina cada día.

Las negras hijas de Caduz impúdicas y denocadas las mas recorren á diario las calles y plazas de las más populosas urbes hasta la más recóndita aldehuela del mundo civilizado, y ocultando la más refinada corrupción en su seno, se desbordan en tropel por los centros más concurridos, invaden círculos y tertulias, bodegones y casinos, dejando en pos de sí una estela de irreligiosidad y desenfreno que indican bien á las claras los antros de donde proceden. Pregonan el crimen oculto, publican las acciones vergonzosas y son, en fin, el vehículo de todo lo ponzoñoso é infecto que corrompe á la sociedad actual.

Mas tan irresistible es la necesidad que se deja sentir en los pueblos mo-

ernos de perder algunas horas del día en hojear la prensa que, hasta en localidades ajenas por caracter y tendencia á esta ocupación enojosa, hay precisión de poner en manos de los mismos labriegos del campo algunas publicaciones útiles, como acontece en el laborioso pueblo de Manacor.

A llenar tales fines vino al estadio "La Aurora"; título, por cierto, muy oportuno si con el se quiso representar al heraldo, por decirlo así, precursor del foco luminoso de cultura, que acaso existió en la mente de sus generosos iniciadores. Algunos años de publicación han hecho presentir la posibilidad de algo mejor, de un periódico que por su amplitud y esmerada corrección, á la vez que de más vasto campo de enseñanza en orden al caracter eminentemente agrícola del pueblo manacorense, sea digno de la benévola acogida con que desde su infancia le distinguieron las personas de más representación y cultura.

Si la Prensa ha de llenar cumplidamente los fines á que por su naturaleza está llamado, debe ser portador de todo conocimiento provechoso á sus lectores; estampar en sus columnas las enseñanzas prácticas en armonía con las circunstancias de lugar y tiempo. La comisión que le está confiada es elevada y noble; libre de todo apasionamiento y espíritu de banderia, viene obligada á reflejar la opinión sana de la localidad en donde ha de encontrar el ambiente para su vida.

Hora es ya de que se proclame muy alto su emancipación de toda política, y haga nada más que lo que hace el pueblo honrado, que trabaja, que anhela la regeneración legítima á la sombra de la paz, bajo el amparo de las leyes; que sean salvaguardia del honor de la familia, de la libertad del individuo en orden al desarrollo de las iniciativas generosas y de la prosperidad en cuanto signifique bienestar moral y físico.

Así, y solamente así, haremos de la necesidad virtud, saneando de impurezas un elemento de vida humana tan digno de aprecio si llega á ser conforme nosotros le concebimos y queremos.

BOLILLOS

Agricultura
Por esos campos

El estiércol

Veamos como debemos tratar el estiércol para que llegue hasta el momento de ser envuelto con la tierra, habiendo perdido lo menos posible de su riqueza,

Todos conocen el sistema antiguo, y, por desgracia, en nuestro país casi todos lo practican, consistiendo éste en dejar el estiércol varios días debajo de los animales, donde ya empieza una ligera fermentación de la urea, y por lo tanto, á perder su carbonato de amoniaco, sacarle despues al corral, donde, extendido, pisado y movido por las gallinas y otros animales, continúa perdiendo por volatilización, cada vez mayores cantidades de carbonato de amoniaco, que, como se ha dicho, es la parte más preciosa, y arrastradas por las aguas, se le van marchando otras cantidades de esta substancia, unida á fosfatos, cales y potasos que de tanta necesidad son á las plantas.

Despues, cuando hay mucho estiércol en el corral y constituye un estorbo para el movimiento de personas y animales, se lleva al campo y en cualquier sitio se hace montón, y allí se queda al aire libre, sin cubrir y sin cuidar, para que las aguas y el aire continuen marchando las pocas substancias útiles que le quedan.

Algunos labradores que se las echan de experimentados, llevan su ignorancia hasta el punto de dar una vuelta ó dos al monton para que *cueza mejor*, como ellos dicen, exponiendole con más intensidad al aire, al que se van nuevas cantidades de elementos volátiles, y con lo cual, en efecto activan las fermentaciones, lo que es otro perjuicio; pues al hacerle fermentar demasiado, exponen los elementos en estado tan móvil, que las plantas no pueden absorberlo con la rapidez necesaria, y las aguas se van llevando al subsuelo durante el invierno otra buena parte de elementos útiles.

M. Vadller ha hecho diferentes análisis de estiércoles así tratados y ventilados, y ha encontrado que pierden en un año dos terceras partes de su peso y otras dos terceras partes de su ároq y de su fosfato.

MONEDERO MARTIN

(Continuará)

Femenina

El otro día oí decir á una madre que las mujeres carecían de energía para reprender y corregir á los hijos.

No contesté, pero vaya por contestación lo siguiente.

Un día, en una reunión íntima, Napoleón presentó la mano á su madre para que se la besase; ella la rechazó.

—¿No soy yo vuestro emperador?—le dijo Napoleón.

—¿Y yo no soy tu madre, y tú antes qué emperador mi hijo?—respondió Leticia.

Y al besar el hijo la mano de la madre, añadió esta:

—Ya lo sabéis, en público os trato con respeto, pues que soy vuestra súbdita; pero en casa soy vuestra madre, y cuando decís: "Lo quiero" me parece muy natural contestaros: "Pues yo no quiero, hijo mío".

Madres débiles, que protestáis de falta de energía, tomad ejemplo; Leticia la madre de Napoleón, era, como vosotras, una mujer.

LIRIO DE NOCHE

¿Por qué no absuelven en el confesionario?

—()—

I

¡Jesús, Gaspar! ¡Que cara tan compungida! ¿Que te pasa?

¿Te han declarado cesante? ¿O es que has pasado á vivir con tu suegra?

—¡Cállate, hombre! No hay nada de eso....! Vengó de confesar....

—Y por esto vienes tan triste? Precisamente cuando me confieso, estoy más contento que mi Pepito al estrenar zapatitos nuevos.

—¡Si te hubiera sucedido lo que á mí, Arsenio! ¡Me han negado la absolución!

—Eso se arregla muy bien.

—¿Yendo con la música á otro confesionario? Eso ya lo he hecho yo. El primer confesor dijo que *nones*; y el segundo, que era un fraile... (Aquí hizo Gaspar en detalle el retrato del confesor)

—¡Mucho te fijaste!....

—¿Si me fijé, dices? ¡Vaya, y tanto! como que he jurado ante sus barbas que, á la primera revuelta ó motín anticlerical que celebremos, entraré en el convento y me las ha de pagar.....! Vaya si me las paga!

—¡Valiente hazaña! ¡Y todo por negarte la absolución.....! Lo merecerías, Gaspar..... ¿Te dijeron la causa?

—El primero que porque no estaba bien dispuesto; y el segundo, á quien creía un bonachón ¡fiate de caras!, dijo que no podía dármele sin que rompiera antes todo trato con la que tú conoces.

—Si es por esto, bien hecho está. Ya te dije que los *cocos* que haces á la tía esa no son de buena ley.

—Y al fraile ¿qué le importa que vaya, ó que deje de ir....? Yo voy al confesionario, digo el *Yo pecador*, espeto mis pecados y él entonces, debe de hacer una cruz delante de mí y decirme que ya estoy perdonado. Y el condenado ese, ha dicho que *nones*, como si le costara ir á presidio, ó dejarse abrir en canal para que yo almorazara sus asaduras.

—¡Ya lo creo que le cuesta! Le cuesta almorzar el saco de pecados que tú has arrojado en sus oídos, tener un cólico miserere, y bajar á tomar tilo en el presidio ú hospital de Lucifer, con la esperanza de no reponerse nunca de la indigestión.

—Si no es él, el que me perdona, es el de arriba, Dios.

—Pero en este caso, porque el de abajo dice que no, el de arriba repite lo mis-

mo. ¿Quieres que el de arriba diga que sí? Pues, ponte incondicionalmente á disposición del de abajo.

—¡Para esto estoy! ¡Porra! Lo que creo es que éste será inquisidor; como lo son todos los dominicos, según dijo el presidente del club de que soy socio numerario. Lo que creo es, que, al verme tan pobremente vestido, con esta cara de renegado y con este olor á aguardiente, me despreció, y dijo para sus adentros: voy á tomarle el pelo á ese granuja.

—No lo creas.....

—¿No? Me harás creer que haría esto mismo con un señorito cualquiera que oliera á pomadas?

—Si es verdadero religioso, como parece ser el que te ha calabaceado, y, por otra parte el que se confiesa no está debidamente dispuesto, haría lo mismo, aunque el penitente fuera el mismo emperador de China en persona.

—Ráscame el cogote, á ver si encuentras algo.

—¿Lo dudas? Sé que frailes de esta orden lo han hecho hasta con reyes poderosísimos.

—¡Valiente defensor les ha salido á esos traidores nozalesas.

—Defensor precisamente no, porque no me necesitan para hacer valer su ignominia; pero sí un admirador sincero, en vista de las calumnias que contra ellos han inventado los mangoneadores del *gran cacicazgo de publicidad*, y también por lo que leí estos días, en un libro viejo que habla de ellos.... ¿Cuénto lo que he leído....??

—Sentémonos en este poyo.... que con este humor no voy á casa.... Cuenta.

FR. BENITO RIERA

continuará.

Colegio de los Padres Agustinos

—()—

Este acreditado colegio que cuenta con un excelente edificio, situado en la muralla de Palma y con un profesorado con título académico, abrirá sus clases el primero del próximo Octubre admitiendo alumnos para la instrucción primaria, elemental y superior y para todas las asignaturas de segunda enseñanza, según las disposiciones y programas oficiales vigentes; además de las asignaturas de dibujo, pintura, música enseñanza italiana, Inglés y Francés.

En dicho colegio se admiten pensionistas, medio pensionistas y permanentes.

Escuela Agrícola-Comercial

—()—

Sr. Director de "La Aurora,"

Muy Sr. mío y de toda mi consideración más distinguida: tengo el gusto de participar á V. haber fundado, en Pont d' Inca, Plaza de la Iglesia, una Academia de 1.^a y 2.^a Enseñanza, bajo el título de Escuela Agrícola-Comercial. Además de la 1.^a Enseñanza completa, preparación para el ingreso en el Instituto y Escuela Superior de Comercio, Idiomas y Clases de adorno, esta Academia se dedica, de un modo especial, á la enseñanza de las asignaturas del Bachillerato y Escuela de Comercio para alumnos que deseen hacer libremente sus estudios.

Se dan igualmente clases de Aritmética práctica, Agricultura, Contabilidad y Teneduría de Libros.

Se admiten externos, pensionistas y

medio-pensionistas.

En espera de su recomendación, se ofrece de V, affimo. S. S.

Q. B. S. M.

El Director

ANTONIO HOMAR BALLE.

Curiosidad

—()—

Nombres y apellidos, tomados de diferentes listas que forman sentido curioso:

Clara Luna de Espejo,
Pilar de Marmol Duro.
Frutos Verdes del Campo.
Cándido Palomo del Nido.
Isabel Segunda Reyna.
Segundo Cabo de Aragón.
Perfecto Ladrón de Iglesias.
Milagros Pinto de Santos.
Canuto Redondo de Huesos.
Sandalia de Fraile Benito.
Justo Calzado de Tacón.
Tomé Jerez Aguado.
Prudencia Sopena de Gárcel
Dolores Fuertes de Cabeza.

UNO DE GALICIA

Crónica

General

ITALIA

Los periódicos publican un telegrama de Roma en que se dice que ha estallado una bomba en el castillo de Romamori, cerca de Génova, en donde está veraneando la familia del jefe del gobierno, señor Giolitti.

No ha habido desgracia personal alguna. Los daños materiales son importantes.

MADRID

A la hora anunciada tomó posesión de la cartera de Hacienda el nuevo Ministro, Sr. González Besada.

El subsecretario Sr. Espada ha presentado el personal al Ministro, acompañando la presentación de frases encomiásticas para el sucesor de Bustillo, quien se halla muy grave.

Se ha posesionado de la cartera de Fomento el Sr. Sánchez Guerra.

Fuere presentado el personal por el señor Besada. El nuevo ministro hizo un gran elogio de su antecesor.

Contestóle el señor Besada en nombre del personal.

**

El cuarto Regimiento ligero efectuaba prácticas de tiro en Barajas.

El cañón reventó acribillando á los que le servían.

Rápidamente se organizaron los auxilios. El jefe dió aviso al Ministerio y á la Capitania general.

El Capitán general se personó en Barajas ordenando que acudiera el personal de Sanidad.

Los heridos fueron curados en el Asilo de Barajas.

Hay un muerto llamado Andrés Garcia.

Después de curados los heridos, fueron trasladados á la clínica del Buen Suceso.

Esta madrugada estaban en la agonía dos sargentos y un artillero.

El regimiento suspendió las prácticas y regresó á Vicálvaro.

El juzgado militar instruye la correspondiente sumaria.

El perito atribuye la desgracia al mal estado de la pólvora.

MARRUECOS

La carta de Muley Hafid que acaba de recibir el cuerpo diplomático es un documento extenso y confuso y cuya traducción no está terminada.

Muley Hafid acepta en principio el acta de Algeciras y hace un llamamiento al concurso de todas las potencias para implantar las reformas reclamadas en Marruecos.

INGLATERRA

El Cardenal delegado por el Papa le ha dirigido el siguiente telegrama. El Congreso Eucarístico ha terminado, pudiendo considerarse como un gran triunfo para la Eucaristía.

Se ha organizado una procesión que ha recorrido algunas calles de Londres ante compacta multitud.

El entusiasmo de los católicos no ha cesado un instante.

La Sagrada Hostia no ha figurado en la procesión, pero al terminar ésta he dado desde un balcon de la fachada de la catedral la bendición con el Santísimo á la muchedumbre.

Varios miembros de la Cámara de los pares, me han dado escolta de honor.

El orden ha sido completo y el servicio de la policia irreprochable.

El acto ha resultado grandioso.

SAN PETERSBURGO

En San Petersburgo se ha descubierto un complot trabado contra la familia imperial.

Se han hecho muchas detenciones.

Entre los complicados figura un jefe de policia de alta graduación,

**

El cólera causa estragos en San Peterburgo. Durante el día de ayer se registraron en aquella capital sesenta y cinco defunciones.

ZARAGOZA

Aumenta la animación con motivo de las fiestas de la Adoración nocturna y del Congreso mariano.

Los preparativos se hacen en medio del mayor entusiasmo, haciendo esperar que todos los actos serán lucidísimos.

Ha llegado una peregrinación de Astorga.

La componen 200 personas.

**

También ha llegado una peregrinación de Galicia.

La forman 1200 peregrinos.

Estos han visitado la Basílica, cantando en ella el himno de la peregrinación nacional al Pilar.

La animación es muy grande.

Le esperan otras muchas peregrinaciones.

Baleares

—()—

El periódico "La Epoca" ha dejado traslucir la posibilidad de que el Rey visite las Baleares á últimos del próximo mes de Octubre.

Añade que la visita tiene por objeto presidir las fiestas del centenario de Jaime el Conquistador.

Como saben nuestros lectores dichos festejos tuvieron lugar en Febrero próximo pasado.

Si el cronista está tan enterado de la visita como del objeto de la misma, no cabe duda que la primera no se llevará á cabo.

**

El lunes próximo día 21 á las 9 de su mañana tendrá lugar los exámenes para el 2.^o ejercicio del grado de Bachiller de los alumnos que fueron suspendidos en Junio.

**

El martes llegó el exministro de la Guerra Sr. D. Valeriano Weyler, y el miércoles por la noche, á las seis, dió una conferencia á los socios del Círculo Liberal en el local de la misma sociedad.

**

Han terminado los exámenes de Latinitad en el Seminario habiendo sido aprobados 26 individuos.

El próximo lunes, día 21, habrá ejercicios de oposiciones á becas para los alumnos pobres que lo hayan solicitado.

El día 23 empezarán los ejercicios espirituales acostumbrados á principio de curso.

El Gobernador civil ha recibido un telegrama del Ministro de la Gobernación respecto al supuesto viaje del Rey á Palma.

El Sr. Lacierva dice en dicho telegrama que «nada sabe» sobre el viaje en cuestión, por ser aun muy prematuro.

Local

Se encuentra gravemente enferma y con pocas esperanzas de vida la Sta. Isabel Ferrer natural de Méjico que actualmente reside en nuestro pueblo, como pensionista del colegio de las Hermanas de la Pureza.

La grave enfermedad del corazón, que de algunos meses á esta parte la tiene postrada, presagia un débil que por momentos esperan las Hermanas de la Pureza que con tanto celo y amor la cuidaron en el transcurso de su aguda y penosa enfermedad.

Qué Dios alivie á la paciente en su penosa enfermedad y dé el bálsamo de la resignación más cristiana á su pobre hermanita Angela que espera impaciente á su padre que esta semana ha salido de Méjico para Mallorca.

Han empezado nuestros agricultores las operaciones de la vendimia, que se efectúa con extraña desanimación, por efecto de la poca demanda que tiene dicho fruto, pues hasta la fecha los precios corrientes son á 7 reales el quintal.

Se preparan con actividad nuestros comerciantes para la feria que mañana vamos á celebrar y á tomar cada uno su correspondiente puesto en el lugar de la feria.

En la parroquia van á celebrarse solemnes cultos á la Virgen de los Dolores, titular de nuestra iglesia parroquial esperando que resultarán tan lucidos como suele ser costumbre en tal día todos los años.

Desploramos de veras que estén tan decaídos, en el presente año, los preparativos para los festejos populares que tanto amenizan á nuestras ferias y atraen á muchos forasteros llegados casi todos los pueblos de la isla para asistir, como es fama á la mejor de las ferias que se celebran en Mallorca.

La fiesta celebrada el Domingo pasado en el oratorio de las Siervas de la Santa Familia resultó solemne. Los sermones lo mismo que el coro formado por las Siervas de aquel establecimiento religioso estuvieron á la altura de la fama que gozan atrayendo á su templo numeroso público.

Ha sido nombrado Corresponsal de la "Gaceta de Mallorca" en Manacor, don Antonio Sureda Ferrer.

Para desempeñar el cargo de corresponsal de nuestro semanario en Palma, ha sido nombrado el redactor de la "Gaceta de Mallorca" don José M.ª Verger.

Desde unos días á esta parte reina un tiempo caliginoso en extremo.

De la capital y pueblos de la isla nos escriben que la temperatura es también pesadísima.

No pocos enfermos se han agravado en sus enfermedades debido al tiempo.

Durante el día de hoy ha estado en Manacor el ingeniero agrónomo de la provincia don Antonio Ballester.

Su estancia en esta villa tiene por objeto resolver las dudas que se le presentan sobre vinificación.

El acto, probablemente, tendrá efecto en el local que ocupa la importante sociedad "Sindicato Agrícola", que es la que ha gestionado la venta del joven ingeniero.

Según anunciamos en nuestro último número, en el Sindicato Agrícola tuvo lugar el domingo una reunión en la que se trató y formalizó un contrato con la casa de abonos químicos Ripoll y C.ª de Palma, en virtud del que los socios de dicha entidad podrán adquirir los abonos á precios ventajosos.

Vistas las garantías ofrecidas por la casa y premios, no podemos menos de felicitar á la Directiva de la "Agrícola" por su activa gestión en asunto tan importante.

Se han conferido las siguientes órdenes sagradas naturales de este pueblo que á continuación se expresan: Tonsura y menores á don Guillermo Femenias.

Subdiaconado á don Gaspar Morey Muntaner.

Les felicitamos.

Con el tren de esta mañana ha llegado el nuevo Juez de primera Instancia é Instrucción don Eugenio Tribaldos Tribaldos para posesionarse de su nuevo cargo.

Bienvenido.

Para revistar las fuerzas de la guardia

civil del puesto en este pueblo, llegó hoy el Sr. Teniente Coronel primer jefe de la Comandancia de Mallorca.

Terminada la revista ha salido para Son Servera

Hemos recibido la denuncia de algunos conductores de vendimia quejándose del mal estado de los caminos vecinales.

Convendría que nuestra autoridad tomara cartas en el asunto y dispusiera el arreglo de los mismos.

CULTOS

IGLESIA PARROQUIAL

Sábado 19 Al anochecer solemnes completas en honor de la Virgen de los Dolores Titular de esta iglesia:

Domingo 20 A las 7 y media Comunion general para las Madres Cristianas A las 9 y media Tercia y Misa solemne con exposicion del Smo. predicando el R. D. Sebastian Lluill Pro.

A las 3 y media Visparas y completas y el anochecer visita de las Madres con exposicion del Smo. á la Virgen de los Dolores, con meditacion:

Los fieles que conulgados visiten desde hoy á las primeras visperas hasta la puesta del sol de mañana pueden ganar indulgencia plenaria.

IGLESIA DE S. VICENTE FERRER

Domingo 20. A las 9 misa solemne con exposicion de S.D.M. con sermón.

Por la tarde á las 3 y media visperas, rosario y ejercicio del Amor Hermoso.

Sábado 26. A las 6 y media ejercicio de los quince sábados del Rosario.

A los vinicultores

Por tener que desalojar el local se desea vender un tonel de roble de astilla de 210 cuartines, en inmejorable estado de conservacion.

Para informes Manuel Aguiló calle Oleza n.º 12 Manacor.

GUANOS

Sin competencia en cuantos se fabrican en su clase, compuesto de las mejores materias conocidas hasta hoy, fabricacion especial para hortalizas y arboles.

VENDAS AL POR MAYOR Y MENOR

Unico depósito: Dirigirse á Juan Peña Calle de Muntaner. número 10.

Manacor

En la misma casa tambien se venden semillas de todas clases.

ANUNCIO

En el taller de D. Juan Suñer se ha recibido una hermosa colección de cuadros pintados al oleo con marco de nogal y franjas doradas, á precios muy reducidos.

En el mismo taller se hallan en venta varios carros de labranza todos en buen estado.

ANUNCIO

El aficionado y afamado pirotécnico D. Pedro Juan Grimalt Suñer, (a) Pipa-tes ofrece al público, con una economía sin igual, sus trabajos desde la clase más inferior á las mejores conocidas en esta isla.

Tiene su despacho, donde encontrarán crecidas existencias avisando anticipadamente, en la calle de Amador n.º 2.

MANACOR

Se desea

vender un carrétón con cuatro asientos.

Informarán en esta Redaccion.

ria ben sovint, que per a Nadal tornaria y tremesos son bons de passar y sobre tot qu' en acostarse el Juny carregat com sempre de bones notes volaria a n' es seu costat y axis no s' entemarien y seria tot un metge.

No pinta l' artista un cuadro ab tant variats colors com el que porien fer de qualsevol estudiant tant accidentada es a vegades la seua vida y tant novelesca.

Mes l' extensió dels presents capitols sols permet una pincellada y una pincellada ha de resultar pallida forsadament; un terrós de sucre o un ratjoli de mel no basta per endolcir un poal d' aygua.

Del primer Carlos a penes en queda rastre. A poch a poch se va esfumant com l' estela d' un barca.

D. Pep havia dat a n' en Carlos un parey de duros, no gayre, a mes dels que necesitava per matrícula, llibres y hospedatge, perque prou be saben que no convé a un estudiant tenir massa dobles axi que si no fan el cap viu prest ja prenen s' entreforro com deim en bon mallorquí.

Assisti a s' abertura de curs y a ses primeres clases pero llevonses foren ses bones.

El primer trimestre sols no comprá els llibres y sa mare, la bona de Da. Marta, li escrivia qu' anas alerta a enmalaltirse; que lo estudias tant que lo primer es sa salut, perque ell quant les escrivia les deya un dia entre altres coses: no puedo ser mas largo pues es-

Ne Jeronieta pensa que si no fós per Dña. Marta, ja s' hi hauria declarat; però sa mare l' atura.

En Carlos fa altres comptes, ¡Oh si la filla del potecari los hi endivinás a n' els pensaments! Que seria, diu ell, la vida del poble; árida, monótona, cansada sense les distaccions d' una al-lota?

Y ab quatre paraules de mel, umpl a na Jeronieta el cap de dolcor y el cor que li vá a darrera darrera el segueix cego; sens un bàtch d' egoisme; d' incredulitat ni tant sols de dubta.

Per altre part les circumstancies el favorexen. El ser fill de Dña. Marta, tant bona dona, li es una garantia; a mes de l' aplicació y conducta d' els sis anys de batxiller que suposaven hauria seguit estudiant de metje; tot axo feya que se pogués presentar cara alta per tot altreu.

L' ha cursada a Valencia; junt ab altres, a la ciencia d' enganar.

—Mira, Carlos dema t' han vás. Ja sent el cor que s' aduca.—deya na Jeronieta p' el retjats d' una finestra d' un carré per opt no hi passava gayre gent.

Jo cada vespre quant miri la lluna pensaré en tú, perque la lluna—vaitx veure a n' aquell llibre que me daxarás,—es l' astre d' els anemoratats; tú també mirala y els dos ens veurem cada dia en ella com en un mirall, ens il·luminará als dos y mos banyará de la seua clar-

Correspondencia

—D. F. Llínas—Aceptamos con gusto sus nuevos ofrecimientos; seguirá como antes, y Dios le pague sus buenos servicios

Propaganda de D. Carlos—Acusamos recibo; que el resto llegue con oportunidad.

Cuento—Un hijo—Y aquel joven bello dice V.; que más que un ser animado parecía un cadáver con vida..... Si el cadáver tenía vida no sería un cadáver muerto. Esto como que sean pleonasmos irregulares.

Vivir—Teodoro—Hemos recibido su poesía, y transcribimos á nuestros lectores la siguiente estrofa:

*¡Bello es vivir! la vida es la armonía;
luz, peñaseos, torrentes y cascadas,
un sol de fuego iluminando el día,
aire de aromas y flores apiñadas.
Que dulce es el vivir! ¡Qué maravilla!...
robar así los versos á Zorrilla.*

El perro de Margarita—Rodriguez—Se publicará, como V. desea. Muchas gracias por la buena voluntad en ayudarnos. Lo demás que nos manda se publicará también, pero siguiendo turno.

Evoluciones—Tipo—No se enoje, D. Tipo; si no hemos acusado recibo de lo que V. nos ha mandado; es porque no tenemos espacio en nuestro reducido semanario para contestar á todo lo que recibimos; pues, como V. habrá podido notar, publicamos muchos trabajos de los cuales no hemos acusado recibo.

Mis ideas—Candor—Para que no se enoje, como D. Tipo, le acusamos recibo de su poesía; y hasta le publicamos algunos de sus versos.

*Yo no bebo las ideas
que van á sentarme mal
por ser antiguas y feas
y de sabor infernal;
yo soy anticlerical.....*

Peró tambien; Don Candor; es usted, como escritor; un antigramatical. y en ideas.....

—14—

roreta pálida anemoradissa y será com si els dos olórassem una matexa rosa blanca d' el jardí.

—Vaja dexet anar de retórica y tonteries, tú sempre la matexa. Be sabs Jeronieta que hi pens ferm en tú y que comi l' ombra sempre me segueix la teua imatge per tot arreu, a n' els teatros, a n' el paseitx, en les classes y en els estudis..... bella y gentil com est avuy.

—Ydó ¿com no m' escrivies més sovint? Una carta y dues postals tant sols y..... encara frèdes, com una rosa mostia y sensa olor.

—Es que llevonés no anavem encara de bó. De avuy en devánt serán ardoroses com una flamada de foch.

—Y més llargues..... y mes sovint! —Sempre que poré perque els catredatichs son unes fieres. saps? que senyalen unes llissions qu' aplastan al mas listó..... y llevonés si no contestes.... en fin unes fieres. Amb axó feya sa torta y se refilava el bigotet ros.

—¡Oh quin tunante que hi ha en tú! respongué na Jeronieta.

* * *

Amb l' esmerat cultiu d' una ma maternal les males herbes sols no hi crexien ni l' espinaven a l' esperit d' en Carlos que pujava

Chistes—T. N.—Se publicarán y de seguro que van á poner de buen humor á nuestros queridos lectores.

El amor—Sidam
*Te alzaré, niña, en mi pecho
un hermoso santuario
con un bello relicario
y un cirio y una flor.....*

Procure V. que en ese santuario, á más de la flor y el cirio haya una sílaba más.

COVERBOS

—¿Qué dotes prefiere usted en el hombre? me decía Juanita.

—La sinceridad y la honradez.

—¿Y en la mujer?

—De dos á tres mil duros diarios de renta.

UN GALLEGO

* * *

Entre hijo y padre.

¿Has pensado que carrera vas á tomar, hijo mio?

—Si Señor.

—Vamos á ver. ¿y que carrera?

—Militar.

—¡Militar! Y no piensas que de un día á otro podrán matarte?

—¿Y quien podrá matarme?

—¿Quien? Claro, el enemigo.

—Pues entonces, voy á tomar la carrera de enemigo, si á V. le parece.

* * *

En un examen de Geografía.

—A ver dígame, ¿como harías para ir á Buenos Aires?

—¡Comol pues claro, me iria á Barcelona ante todo.

—¿Y despues?

—Despues me embarcaria muy tranquilo porque el capitán del buque indudablemente conoceria el camino mucho mejor que yo.

* * *

En un examen de Historia.

—¿Cuando empezó la guerra de los siete años?

—¡Cuandol... yo no lo recuerdo, y eso que lo sabia perfectamente.

—Pues á ver, diga V. cuanto sepa de dicha guerra

—Que terminó siete años despues de haberla comenzado.

* * *

—Homo de Deu, Miquel, s' altre día es meu cavall se va prová á corre en so den Tofol.

—¿Y quin va gonyá?

—Es meu.

—¿Que li va gonyá de molt?

—Arribaren tan iguals que sols no hi hagué una esquena de canivét.

—¿Ydo com va essé que va gonyá 's teu?

—Perque cuant arribaren es meu va treura sa llengo.

* * *

A un examen de Historia.

—Te ha tocat se llissó cuarta

—Bueno.

—Parla de 'n Atila

—Bueno.

—¿Y qué sabs de n' Atila?

—Qu' era un bárbaro.

¿Y que més?

—Res pús. ¿Vol di troba que no basta?

* * *

A un examen d' artillés.

—Digués ¿Com se fá un canó?

—¿Com? Molt facilment. S' agafa un forat un poch, llarg el forra de ferro, y ja té un canó d' artilleria com es nostros de sa murada.

Epigramas

—¡Jó no sé com heu enflóquen!

¿Dignes, Pep, tú qu' ets intés?

Explicam, diguem cóm és,

Allò dels "Es tremes se tócan.

—Es sa ploma, Pau Isern;

Qu' aucells amunt fá volá.

Y en cánvi, á qualque escrivá,

El fá baxar fins d' infern.

S. BARCELÓ

—15—

dret, dret com l' agulla d' un campanar, pero comensá a faltarli la savó de les bones llissions y malmenat per les encontrades d' amichs per versos hi brostaren aont s' avulla les passions qu' ab l' esponera de les primeres aygues y y la llecor de una terra verja eufegaren els bons sentiments qu' es corcaven morint, morint.

¡En les ciutats grans hi ha un gran perill! Les males companyies. Dña. Marta tenia raó de temer.

Sa primaria si que los escoltá y les seguí punt per punt a n' els consells y a les máximes de sa mare. Estudiá axi mateix y responia a classe. Se portava com qui era, segons ses idees que tenia.

Peró sens darsen compte s' en aná aclimatant a n' els aireés que respira la jovintut moderna y axis sucsei lo que tenia que sucseir, que en Carlos dins poch temps fonch com un de tants.

Lo dit en quatre paraules passá en l' espay de dos anys, insensiblement casi llenegant com una pedra redoledissa.

* * *

Vengué s' Octubre y en Carlos s' en aná altre volta a Valencia.

Ne Jeronieta aquell dia no sortí; quedá desconsolada y s' entelaren de bon de veres aquells ulls espejo de sus ojos. Però li prometé y li jurá que pensaria molt ab ella y li escriu-

Coses que fan riure

—C—

Veure travelar a una persona. Senti desveriatjar un melalt que no sia de sa nostra familia.

Un pagés que vulgue fer de senyó. Un que se passetja sense temersen, en so faldá a defora.

Un pagés que vulgue perlá 's castellá sense haver anat may a escola.

Llenegar dins l' iglesia un dia de molta gent.

Dues donés que se treguen es cambuix es mitx de 's carré.

VUITS Y NOUS

—C—

SOLUCIONS DEL PASSAT

GEROGLIFICH:—Capella

SEMBLANSES

- 1.ª En que tenen mussa
- 2.ª En que té vara.
- 3.ª En que té cresta.
- 4.ª En que té capell.
- 5.ª En que té ales.

PROBLEMA

Los varan vendre, part a 7 per un duro y part a tres duros, y cadascú va entregá 10 du ros a son pare.

CABILACIÓN:—Alarcón.

REFRAN

Si veniu a Son Servera aquí vos espereré; apesá de que jo sé que qui espere 's desespera

FUGA DE VOCALS

Quant era petit gordava una rosa a un jardí quant le volguida coví ja le m' han guda robada.

ENDEVINAYA:—Una dona

GEROGLIFICH

OR OR OR

MIQUELI

SEMBLANSES

- 1.ª ¿En que s' assembla una cadena á una porta?
- 2.ª ¿Y una beata á una figa fló?
- 3.ª ¿Y una jerra é n' es cami d' Artá?
- 4.ª ¿Y un pesquedó de canya á un jugadó de agedrés?
- 5.ª ¿Y un piano á un barco?

UN FUMADÓ

CABILACIÓ

Paco—Arnan—Ramon—Esteva—Tomás.

Compondre 'n ses inicials de aquest cinch noms al nom d' un poble de Mallorca.

BIEL DE LA MEL

FUGA DE VOCALS

T.r.r.l. m.nd.l.—J. t. d. m.t.
P.r.q.. m.n.j.s f.g.s—s.n.s. m.d.r.
S. f.s.n m.d.r.s—n.n f.r.. c.s
m.p.r. s.n v.r.d.s—j. t. t.m 's n.s.

UN MUSICH

ADIVINANZA

De padre solo naci sin haber tenido madre y cuando al mundo salí murió enseguida mi padre

UN BENEIT

(Sés solucions disapte qui vé si som vius)